

ABSTRAK

Irma Suriani. 2017. Eksistensi Perempuan Dalam Budaya Patriarki Pada Masyarakat Jawa Di Desa Wonorejo Kecamatan Mangkutana Kabupaten Luwu Timur) Skripsi. Program Studi Pendidikan Sosiologi Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing Jasruddin Daud dan Muhammad Akhir.

Masalah utama dalam penelitian ini adalah dalam budaya patriarki perempuan terkadang dianggap sebagai manusia yang menempati posisi subordinat atau menempati kelas kedua setelah laki-laki. Dari anggapan tersebut kemudian menjadi sebuah bentuk kebiasaan yang dilakukan dan diyakini oleh beberapa laki-laki bahwa perempuan berada pada posisi bawah yang harus patuh dan taat pada laki-laki. Hal lain yang harus diterima oleh perempuan akibat budaya patriarki adalah tertutupnya akses pendidikan dan pekerjaan. Namun seiring dengan perkembangan zaman anggapan itu pun sudah mulai berubah.

Tujuan penelitian ini adalah (1) mengungkapkan eksistensi perempuan dalam budaya patriarki pada masyarakat Jawa, (2) untuk mengetahui persepsi perempuan Jawa terhadap budaya patriarki. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan kualitatif yang bertujuan untuk memahami keberadaan dan persepsi perempuan dalam budaya patriarki. Informan ditentukan secara *purposive sampling*, berdasarkan karakteristik informan yang telah ditetapkan yaitu perempuan Jawa yang bermukim Di Desa Wonorejo. Teknik pengumpulan data yaitu observasi, dokumentasi, dan wawancara. Teknik analisis data melalui berbagai tahapan yaitu, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan, sedangkan teknik keabsahan data menggunakan triangulasi sumber, waktu, dan teknik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, (1) keberadaan perempuan tidak lagi dipandang sebelah mata akan tetapi posisi perempuan saat ini bisa dikatakan sejajar dengan laki-laki khususnya dalam hal memperoleh akses pendidikan dan pekerjaan di sektor publik yang ditunjukkan dengan adanya perempuan karier, (2) persepsi perempuan terhadap budaya patriarki pun beragam. Hal itu dikarenakan beberapa faktor yakni pengalaman masa lalu, keinginan, dan pengalaman dari orang-orang sekitar.

Kata Kunci : Eksistensi, Perempuan, Patriarki